

Suisse – veille économique et financière Veille Covid-19 - semaine du 27 au 31 juillet

	Au 30/07	Var vs 23/07
EUR/CHF	1,0739	-0,15 %
USD/CHF	0,9146	-1,45 %
SMI	10 095,34	-2,77 %
Taux 10a	-0,52 %	-5 pb

Crise du Covid-19

Situation sanitaire au 31 juillet à 16h

	Cas confirmés source OFSP	Décès source OFSP
Vendredi 31 juillet	35 232	1 705
Jedi 30 juillet	35 022	1 704
Mercredi 29 juillet	34 802	1 703
Mardi 28 juillet	34 609	1 703

Frontières : Le Conseil fédéral a levé les restrictions d'entrée sur le territoire pour les ressortissants de 12 Etats tiers à l'UE/AELE le 20 juillet, l'entrée de ressortissants des autres Etats tiers ne demeurant possible que dans des cas exceptionnels. A partir du 3 août, les ressortissants de ces pays pourront entrer en Suisse s'ils ont un partenaire résidant en Suisse, sur présentation de [preuves](#) de la relation. Les personnes provenant de pays jugés à risque devront observer une quarantaine.

Masques : La Task Force nationale Covid-19 est favorable à l'élargissement de l'obligation du port du masque à tous les lieux fermés recevant du public. Pour l'instant, seuls les cantons du Jura, de Vaud et de Genève ont mis en place cette obligation de manière générale.

Quarantaine : Les cantons de Saint-Gall et Bâle-Ville ont annoncé la mise en place d'amendes pour les parents d'enfants qui ne seront pas présents lors de la rentrée des classes à cause d'une auto-quarantaine après un séjour dans un pays classé à risque par la Confédération.

Situation économique

Conjoncture / revenus : Selon l'institut BAK Economics, les revenus suisses (salaires, revenu des indépendants, rendements du capital) par personne devraient diminuer de 2,5% en 2020. Un rebond devrait avoir lieu en 2021, permettant un retour au niveau pré-covid en fin d'année.

Conjoncture : Le baromètre conjoncturel réalisé par l'institut KOF de juillet montre un regain de confiance et des perspectives économiques modérées. Après avoir plafonné à 101,7 points en février 2020 (la valeur 100 est la moyenne observée sur la période de croissance 2009-2018) puis largement diminué pour arriver à 49,6 points en mai, ce baromètre s'établit à 85,7 points en juillet (+25,1 points en glissement mensuel). Cette progression est essentiellement due aux groupes d'indicateurs de l'industrie de transformation, des services et de la demande étrangère.

Conjoncture : Le chiffre d'affaires du commerce de détail a augmenté de 1,1% à prix constant en juin en glissement annuel, malgré une diminution de respectivement 3,6% et 3,8% en glissement mensuel. Pour rappel, en mai, le commerce de détail enregistrait un rebond de 30,7% à prix constant en glissement mensuel et de 6,6% par rapport à mai 2019 (un léger effet de rattrapage par rapport aux mois de confinement a ainsi été observé).

Prêts cautionnés / Covid 19 : Selon le journal SRF, sur une enveloppe totale de 40 milliards de francs de prêts cautionnés par la Confédération pour lesquels l'ouverture à la demande est effective depuis mars et jusqu'au 31 juillet, seuls 16 milliards ont été demandés par des entreprises dont une partie n'a pas encore été utilisée par celles-ci.

Politique monétaire : Dans son rapport trimestriel, la Banque nationale suisse (BNS) indique maintenir sa politique monétaire expansionniste (taux directeur à -0,75%) et être disposée à intervenir largement sur le marché des changes (40% des réserves en devises étrangères sont en euros, contre 36% en dollars).

Secteur financier

Secteur bancaire : Crédit Suisse enregistre un résultat avant impôts de 2,75 Mds CHF au premier semestre 2020, soit une augmentation de 16% par rapport au premier semestre 2019. Son produit net bancaire a en effet progressé de 9% sur un an à 11,97 Mds CHF, porté par les revenus des opérations de négoce (+113% à 2,2 Mds CHF) et les commissions et frais (+5 % à 5,8 Mds CHF).

Secteur bancaire : Crédit Suisse a annoncé la fusion de ses deux divisions de banque d'investissement dénommées « Global Markets » et « Investment Banking & Capital Markets », ainsi qu'un plan d'économies de 400 MCHF comprenant notamment une réduction du nombre de ses succursales en Suisse.

Réassurance : Le groupe Swiss Re, deuxième groupe mondial de réassurance, a réalisé une perte de 1,1 milliard de dollars au premier semestre 2020, notamment à cause de sa branche réassurance des biens et des risques touchée principalement par les effets du covid ainsi que des inondations et tornades en Australie et Amérique du Nord (P&C, -519 millions de dollars). Malgré une diminution du montant de ses fonds propres, Swiss Re devrait maintenir un ratio de solvabilité supérieur à 220%.

Secteurs non financiers

Masques / Covid 19 : La société suisse Livinguard a mis au point un traitement pour les masques en tissu qui permet d'inactiver les bactéries et les virus, dont le SARS-CoV-2. Ces masques pourraient être portés quotidiennement pendant une semaine et être lavables 30 fois (durée de vie de 6 mois).

Tourisme : Le canton du Valais offrira un bon d'achat de 100 francs valable chez les commerçants partenaires à toute personne effectuant un séjour de 2 nuits consécutives dans un hôtel, 4 dans un logement de vacances et 7 dans un camping participant entre le 27 juillet et le 15 décembre 2020.

Pharma / Chimie : Le groupe pharmaceutique et de chimie Lonza a annoncé vouloir vendre son activité d'industrie chimique, Lonza Specialty Ingredients (LSI), qui représentait 29% des 5,9 milliards de francs de chiffre d'affaires et 18% de l'effectif salarial du groupe en 2019.

Horlogerie : La présidente-directrice générale de la Fondation de la Haute Horlogerie (FHH), Fabienne Lupo, a annoncé quitter son poste. Le Français Emmanuel Perrin, membre du Conseil de la fondation, exercera temporairement ces fonctions.

Aérien : L'aéroport de Lugano, faisant l'objet d'une concession et étant géré par la ville de Lugano après la cessation des activités de la société Lugano Airport SA, a obtenu sa nouvelle certification de l'Office fédéral de l'aviation civile (OFAC) après constatation du respect des exigences de l'Agence européenne de la sécurité aérienne (AESA).

Agenda législatif

[Plan de relance européen](#) : Quelques représentants du Parti socialiste au Parlement fédéral demandent au Conseil fédéral de (i) relancer les négociations avec l'Union européenne, notamment sur l'accord institutionnel, et (ii) faire débattre le Parlement sur un éventuel octroi par la Suisse de prêts sans intérêts dans le cadre du plan Next Generation EU, qui bénéficiera à l'économie suisse.